

México, D.F., abril 22 de 1961.

SAN LUIS POTOSI, S.L.P.- El día de hoy a las 20.20 horas, en la Plaza de Armas de esta Población, se llevó a cabo un mitin en favor de la precandidatura del Dr. SALVADOR NAVA MARTINEZ, al Gobierno del Estado, habiendo asistido alrededor de 4,000 (CUATRO MIL) personas, algunas de las cuales portaban mantas que decían: "VIVA NAVA", "NAVA SERA GOBERNADOR", "SUFRAGIO EFECTIVO - NO IMPOSICION", "FUERA EL PERRO CHIHUAHUEÑO, EL SANTISMO FUERA DEL ESTADO". Asimismo se repartió propaganda en favor del Dr. NAVA MARTINEZ y ridiculizando al Prof. MANUEL LOPEZ DAVILA, aspirante también a la Gubernatura, tildándolo de comunista y de maltratar a los niños. Hicieron uso de la palabra las personas cuyos nombres y síntesis de sus discursos se mencionan a continuación:

ANGEL HERNANDEZ, obrero de la fábrica "España Industrial" quien se refirió al Prof. LOPEZ DAVILA llamándolo perro chihuahueño, paracaidista, forastero, etc. y lo exhortó a abandonar el Estado. Dijo que atrás de LOPEZ DAVILA está el Santismo manejado por GUTIERREZ CASTELLANOS. Elogió al Dr. NAVA MARTINEZ expresando que maneja y conoce los problemas de los potosinos.

FRANCISCO DE LA PEÑA, estudiante, expresó que cuando el Sr. Presidente de la República visitó San Luis Potosí, había pronunciado frases como la de que "El camino de San Luis es el camino de la Revolución", por lo que había dejado un grato recuerdo, pero que ahora empezaban a dudar de él por lo indeciso de sus determinaciones y además, "el ejemplo del Primer Magistrado de la Nación no quieren que se convierta en mentira apoyando a un hombre que no es potosino". Indicó que cuando la lucha de 1958 en esta Entidad, LOPEZ DAVILA se encontraba buscando su provecho personal y cuando se le solicitó ayuda para el movimiento les indicó que por estar alejado del Estado no conocía los problemas del mismo.

APOLINAR MARTINEZ, obrero, expresó que LOPEZ DAVILA es uno de los enriquecidos que carece de programa y en cambio el Dr. NAVA MARTINEZ conoce a fondo los problemas de los potosinos y los resolverá. Atacó a la prensa calificándola de "vendida".

MARIANA BAEZ saludó a los presentes a nombre de la mujer potosina y patentizó su apoyo al Dr. NAVA MARTINEZ.

HIPOLITO RIVERA, del Frente Revolucionario Estudiantil del D.F., expresó que el tutelaje político ya pasó a la historia y por lo tanto los potosinos son libres de elegir a quien deberán gobernarlos y no aceptarán nunca a un potosino que ha vivido siempre en Chihuahua y sólo puede ser considerado como "un perro-santista".

ABR 24 1961
SECRETARIA DE INTERIORES
ESTADO LIBRE ASOCIADO DE SAN LUIS POTOSI

100-92-18 tel

Dr. LUIS FERNANDO RANGEL, Jefe de la Campaña del Dr. --- NAVA MARTINEZ expresó que los que lucharon en 1958 en contra del cacicazgo santista están ahora en la segunda etapa de esa campaña, para acabar de una vez por todas con esa lacra que quiere esclavizar nuevamente al pueblo. Agregó que el Gobernador del Estado había dicho "que no había ido a robarle la victoria al pueblo" y ahora el pueblo no dejará que se la arrebaten. Indicó que LOPEZ DAVILA hace bien en estar protegido por el Ejército Nacional. Agregó: "Preguntamos con qué autoridad moral puede gobernar a San Luis, no somos 200 gentes ni reaccionarios, es un pueblo decidido y no combarde que se pronuncia en contra de la farsa burda; las fuerzas de la legalidad se nos cierra; viene LOPEZ DAVILA con un cúmulo de pistolereros; pregunto por qué tienen que reprimir la fuerza popular, por qué tiene que ser el dinero del pueblo el que pague campañas políticas. Culminamos nuestra campaña de auscultación y nos pronunciamos en contra de los que obligan al pueblo a ser partidario de un candidato. Muchos eramos miembros del P.R.I. Yo en lo personal tenía un puesto Directivo Estatal, pero al ver la farsa en contra de la voluntad popular que culmine mañana, renuncié".

DR. SALVADOR NAVA MARTINEZ dijo: "Hace más de dos años en esta plaza pasamos angustias por una causa noble. No olvidamos las angustias cuando esperábamos el ataque de los que nos querían agredir. Culminamos nuestra lucha con el triunfo del Ayuntamiento Libre de San Luis Potosí. Traigo cara a los cuatro vientos, nunca he engañado a nadie y lo digo bajo palabra de honor, en mi gestión al frente del Gobierno Municipal consideré que los asuntos deberían de resolverse con el consejo de los amigos y así lo hice. --- Quiero exponer cual fué la trayectoria de la auscultación realizada para ver si cuento con el pueblo del Estado. Siendo miembro del P.R.I. me retiré del puesto que tenía en el Ayuntamiento después de pedir permiso y fue entonces cuando me dirigí a México, indicándoles a los directivos del Partido, que quería saber cuál era la voluntad de los potosinos. Regresé y convencí al pueblo y a las gentes del P.R.I. de que contaba con la mayoría y llevé más de 15,000 personas al Partido. Posteriormente me di cuenta de que no se trataba de engañar a mi persona, sino al pueblo de la Entidad, en forma absurda. No estoy con la imposición, de ahora en adelante no tengo más partido que el pueblo. Iremos a los Municipios a combatir a un grupo negativo, enemigo de San Luis, con una arma que es la unidad del pueblo y las bayonetas no podrán nada contra nosotros. El Sr. Presidente ha sido engañado en cuanto a la situación potosina, pues aunque es un verdadero patriota, está rodeado de malos elementos, pero San Luis, Sr. Presidente, espera que se le haga justicia. En pocas palabras esbozaremos cuál será nuestro programa de gobierno: respeto a la mujer, las ideas, las creencias, el hogar como cosa sagrada; la Revolución debe seguir adelante, nos pronunciaremos contra los falsos revolucionarios; las luchas obre-



2 18 11

3.

ras han sido sangrientas y hay que respetar el derecho del obrero, hay que convencer a las empresas para que trabajen en beneficio de la colectividad; lucharemos en contra de los caciques explotadores, dignificaremos al hombre y daremos ejemplo a la juventud. En lo sucesivo les ruego que al primer llamado concurren a los actos porque nuestra arma será la unidad y las voluntades dentro de lo legal".

El Dr. NAVA MARTINEZ se expresó para terminar, como sigue: "El Prof. LOPEZ SAVILA se encuentra en San Luis Potosí, como turista, hospedado en un hotel".

Entre los concurrentes se encontraban SALOMON H. RANGEL y DAVID LOMELI CONTRERAS, líderes de la Unión Nacional Sinarquista.

Para terminar se exhortó a los presentes a realizar una manifestación de protesta a los hoteles "Colonial" y "La Paz", donde se hospedan el Dip. ENRIQUE OLIVARES SANTANA, Delegado General del P.R.I. en el Estado y el Prof. LOPEZ DAVILA, respectivamente.

A las 22.10 horas, alrededor de 1,500 (MIL QUINIENTAS) personas trataron de llegar al Hotel "Colonial", pero se encontraron con que éste al igual que el Hotel La paz, se encontraban resguardados por fuerzas federales, por lo que los simpatizadores de Dr. NAVA MARTINEZ siguieron su recorrido a las oficinas del periódico "El Heraldó", lanzando gritos en contra del Prof. LOPEZ DAVILA y vivas al Dr. NAVA MARTINEZ. Después de esto se dirigieron al periódico "El Sol de San Luis" y quitaron la placa al local del mismo, en la cual se consigna la ceremonia de inauguración, lanzado mueras a la Cadena de Periódicos GARCIA VALSECA. Finalmente el grupo se dirigió al diario "Tribuna" y en este lugar hizo uso de la palabra el Director del mismo, para manifestar que su periódico siempre estará del lado de las causas nobles y en contra de los biernos imposicionistas.

A las 23.00 horas, los manifestantes se disgregaron sin ningún incidente.

Respetuosamente.
EL CORONEL D. E. M.
DIRECTOR FEDERAL DE SEGURIDAD

MANUEL RANGEL ESCAMILLA

APR 24
100 77 15 61
25
MRE/Gmb.